

«El cambio más importante en estos doce años ha sido todo lo relativo a urbanismo».



«Una de mis principales obsesiones era que la ciudad estuviera comunicada con el exterior».



«Es muy importante dotar de medios a los que carecen de más cosas».



«Hay algo de lo que me siento muy satisfecho: la esperanza para todos de trabajo».

Después de doce años el Alcalde, Ramón Fernández Espinosa, dice adiós

«Cuando un pueblo está detrás de ti, eres capaz de todo, tienes que ser capaz»

Después de tres legislaturas, doce largos años, Ramón Fernández Espinosa, nuestro Alcalde, deja la vara de mando con satisfacción, sabiendo que todo lo que ha hecho, lo ha hecho con toda el alma. Le han salido algunas canas en estos años. Sabe que nuestra ciudad es especial. Un poco en tierra de nadie, podía pasar a la historia futura sólo por las siglas CS (Calvo Sotelo) sin más. Pero él y su equipo no se han conformado. Han realizado una gestión enorme, impensable doce años antes, cuando el barro era lo más común en nuestras calles. Hoy Puertollano es una ciudad moderna, agradable de vivir y unas perspectivas grandes a poco que las cosas se hagan bien.

P.- Se cumplen ahora 12 años de su llegada a la Alcaldía, ¿era consciente, en 1979, de lo que suponía ser alcalde de una ciudad como la nuestra?

R.- Era difícil ser consciente de lo que suponía en aquel momento ser alcalde de una ciudad como Puertollano. Una ciudad desgarrada, como más barro que pavimento, prácticamente a oscuras, una ciudad sin esperanza, que sufría, que veía peligrar su futuro. Era difícil ser consciente, y mucho más para una persona que, como yo, nunca había estado cerca de ningún tipo de gobierno.

No se puede ser consciente al cien por cien cuando se inicia algo partiendo de la inexperiencia, pero de lo que sí era consciente era de que me habían elegido muchos miles de ciudadanos en libertad, que estaban detrás del proyecto político que yo representaba, el programa socialista para Puertollano. Era consciente, y sigo siéndolo, de que con el apoyo mayoritario de los ciudadanos, se puede hacer casi todo. Cuando tienes un pueblo detrás que te está empujando, criticando, alabando, impulsando, y que está diciendo los objetivos que esta ciudad quiere conseguir, se puede transformar un pueblo, se puede levantar una ciudad, se puede cambiar su fisonomía, se puede generar el trabajo de sus hombres y mujeres. De esto siempre fui consciente.

P.- ¿Qué es lo que más ha cambiado en Puertollano en estos 12 años?

R.- Son muchas las cosas que han cambiado. Para cambiar una ciudad no se puede cambiar solamente un aspecto de ella: las calles, las plazas, las aceras... Cambiar una ciudad, a partir de cómo nos la encontramos en 1979, suponía poner manos a la obra en Urbanismo, Sanidad, Educación,

Cultura, Comunicaciones, Transportes urbanos, Servicios Sociales, en la administración propia del Ayuntamiento.

Creo que el cambio que la gente más percibe es el de Urbanismo, 40 kilómetros de calles asfaltadas en nuestra ciudad, que tenían barro y polvo, que no tenían ni agua ni alcantarillado a veces. Quizá este sea el aspecto que la gente más ve, y al que algunos, malintencionadamente, quieren reducir la gestión en el Ayuntamiento en estos 12 años, porque no les interesa ver las otras dimensiones de la gestión: Sanidad, Servicios Sociales, Cultura, Transportes, Comunicaciones, etc. Han querido reducir la gestión sólo a «cemento», pero los ciudadanos que usan esos servicios saben perfectamente lo que se ha hecho en su ciudad en estos 12 años.

P.- ¿Y en Sanidad y Educación, dos áres que preocupan mucho?

R.- En Sanidad se han llevado a cabo cambios profundos. Reformas de la Residencia Sanitaria, creación de Centros de Salud, el tercero en fase de ejecución, para que esta ciudad y su comarca tenga una infraestructura sanitaria y una Sanidad pública de calidad.

En Educación se ha llevado a cabo la transformación de casi todos los colegios y la creación de nuevos institutos. En Cultura: esa gran obra que se empezó a gestar en 1981, el Centro Cultural. Se recuperó en su día la Casa de Baños para Conservatorio. Se hizo al Escuela de Danza. Hemos recuperado y dignificado los monumentos de Puertollano: la Asunción, la Virgen de Gracia, el antiguo Ayuntamiento...

La propia administración del Ayuntamiento ha pasado a ser una administración modernizada, donde el ordenador, la informática ha sustituido a aquellos esquemas obsoletos que

producían una administración mala, raquítica y totalmente trasnochada.

P.- Alcalde, ahora todo parece más cerca. El nuevo Tren ha sido importante.

R.- Puertollano estaba incomunicada prácticamente. Desde el principio vimos la necesidad de que nuestra ciudad tuviese buenas comunicaciones con el norte, con Madrid, y a través de Madrid con el resto de España y Europa, con las comunidades autónomas que nos rodean, Extremadura y Andalucía fundamentalmente. En las comunicaciones por vía férrea, hemos conseguido que el Tren de Alta Velocidad pare en Puertollano. Los transportes públicos se han modernizado ofreciendo mejor servicio a los ciudadanos.

P.- ¿Qué otras cosas se pueden resaltar en estos doce años?

R.- En Puertollano no había Servicios Sociales. Existía la beneficencia. Y se han montado los Servicios Sociales en la calle Gran Capitán. Se han puesto en marcha programas para la Mujer, Tercera Edad, Infancia, Minusválidos, Toxicomanías... Unos Servicios Sociales que atienden a la población que tiene menos, que carecen de más cosas.

Se han incrementado todos los servicios de limpieza. Se ha hecho hasta cementerio nuevo, en El Villar; e incluso se ha ampliado el Cementerio de Puertollano, se han arreglado sus pasillos, las aceras...

Pero sobre todo, yo diría que el mayor cambio está en algo que hemos logrado: la esperanza de trabajo. En estos momentos estamos esperando y gestionando, después de varios años, que la CEE diga sí a un proyecto para nuestra ciudad que va a costar más de 90.000 millones: una Central

Térmica, de lecho fluido para explotar nuestro carbón. Eso supone que Puertollano volverá a despegar y estabilizarse económicamente y supondrá riqueza para toda la comarca y Región.

En definitiva, podíamos estar hablando de muchos, muchos cambios. Cambios que han transformado a esta ciudad, su fisonomía, su morfolo-

